
广汽传祺信阳
骏海店近日举办以
“英雄所见传祺，拜
谒将军故里” 为主
题的答谢新老客户
自驾游活动， 众多
传祺品牌客户不但
亲身体验了自驾游
的欢乐氛围， 还在
革命老区新县接受
了爱国主义传统教
育。 图为车友们在
新县留影。

本报记者
董文俊摄

每年的秋冬季节是汽车的销售旺季，为了扩大品牌的影响力，各汽车品牌代理商都会通
过各种方式来展示宣传自己的品牌。 信阳中岩汽车公司近日携旗下四个品牌的汽车在市区
举办第二届冬季车展，图为车展现场新车推介时的场景。 本报记者董文俊摄

甜蜜的负担

动了买车这个念头， 要始于一年
前。

当时我和丈夫已经还清了买房子
的贷款，手里还积累了些钱，由此有了
想好好享受生活的渴望。 于是在我的
督促下，丈夫很快在驾校报了名，拿到
驾照之后我们量力而行， 挑了一辆经
济型轿车。 经过一系列手续之后，终
于，在一个阳光灿烂的日子里，一辆白
色的小轿车就真正属于我们了。

车是买回来了， 之后发生的一系
列车事却让我们经常哭笑不得。

刚开始， 老公的驾驶技术没那么
过硬，操作不够熟练，经常导致直接熄
火的可怕现象，有一次我们出去溜车，

在短短两个小时之间竟然熄火八次之
多，每一次都差点被别人追尾，简直险
象环生， 我记得那天自己就忙着给后
面的司机摆手致歉了， 好不容易开回
家， 老公毫不犹豫地给车后窗户贴了
条标语———我是新手，请多包涵。

也有好玩的时候，有一次，跑到一
条小吃街附近，我们准备去吃饭，可是
停车场里已经满位了， 我知道老公挺
宝贝爱车的，就劝他换个地方，找个正
规的停车场再吃饭， 可他说已经饿得
受不了了，我说：“你放在路边，万一丢
了怎么办？”正发着愁，忽然老公眼前
一亮，拉着我钻进车里，朝前开了几十
米，紧挨着一辆宝马车停了下来，我奇
怪地问他：“那边那么大地方你不停，

干嘛非挨着别人停啊？”老公白了我一
眼说：“真笨！有宝马在旁边，谁还偷咱
这小车！”

我们的车利用率极高， 老公每天
上下班要用，节假日要带家人出去玩，

同事朋友有事还得当义务司机， 没过

多久， 车里的座椅就开始呈现油亮的
趋势。无奈之下，又跑到汽配店为车座
量身定制了一套“衣服”，几百元一去
不复返了。我们小区有车的人很多，看
着别人家的车都搞得五颜六色， 新潮
另类，为了证明自己的品位也不低，老
公又咬着牙从玩具店搬回一大堆装饰
品，方才罢休。如此种种，再加上每月
固定开销的停车费、汽油费、洗车费、

维修保养费……反正买了车之后，开
销似乎一下子大了许多。 有一天加完
油之后，老公恨恨地说：看来，汽车真
是好买不好养啊！我安慰他说，这不正
好激励着你去多赚钱嘛！有车的人，一
般都有更远大的理想和抱负。

当然，有车的日子里，我们家的

生活也发生了巨大的变化，而且是幸
福的变化： 比如说我们变得爱出门、

爱活动了， 以前要老公陪我出去逛
逛，他一想起挤公交车就头疼，而现
在常常是他笑嘻嘻地告诉我又选中
了一个好玩的地方；也不再为买东西
发愁了，以前从超市购物出来，手拉
肩扛的，辛苦极了，现在购物则成了
乐趣，想买多少都没问题，买完之后还
可以自由活动；活动范围无限扩大了

,

以前每到节假日就不知所措
,

因为买
票难、坐车难

,

现在则是想去哪就去哪
,

拿着地图
,

简单收拾一下就可以出发
了，套用一句歌词，叫“说走咱就走
啊，你有我有全都有啊！”可以随自己
所愿，挑自己想去的地儿玩

,

颇有点好

汉的味道；自信心也更强了，虽然为了
买车花光了几年的积蓄， 但工作是为
了更好地生活，每次坐在车里的舒适
享受让我们感觉这么多年的努力没
有白费，是值得的，无形中又平添了
继续奋斗下去的勇气……

一辆普通的汽车， 却大大改善了
我们的生活，这就是与车相伴的生活。

闲暇时，我感慨地对老公说：虽然车的
麻烦事不少，可是你想想，我们开车去
看风景的悠闲， 在路上自由自在的喜
悦， 想想它带给我们所有的方便与好
处，你就会觉得为它付出是值得的。老
公也意味深长地回了我一句：是啊，它
就像我们甜蜜的负担。

亮源福特2号店

“开业疯抢节”现场订车30余台

没有礼炮齐鸣，没有乐队演奏、歌
舞表演，也没有开业庆典仪式。

11

月
22

日下午
3

时，随着主持人简短的欢迎致
辞结束， 亮源福特

2

号店正式开业。之
所以用这种简单、低调的形式开业，主

要原因是为了响应当前“创卫”工作的
需要，不给“创卫”添乱，以实际行动为
创卫工作做贡献。 另外， 作为企业来
讲， 还可以把省下来的钱用来回馈新
老客户，用实际行动回报消费者。

当天的开业仪式结束后， 火爆的
购车优惠促销活动随即开始。 现场顾

客选购、订购车辆积极踊跃，各种促销
活动层出不穷， 特价销售、 优惠大礼
包、诱人团购优惠轮番“上阵”，场面异
常火爆。亮源福特

2

号店的全体员工经
过数小时紧张有序的工作， 与现场嘉
宾共成交车辆

30

余台， 取得开业首日
销售业绩开门红， 真正做到了让嘉宾
们乘兴而来，满载而归，现场优惠促销
活动一直持续到当天晚上。至此，亮源
福特

2

号店“开业疯抢节”暨亮源福特
三周年感恩回馈活动圆满结束。

据亮源福特店市场部经理刘志达
介绍，随着业务范围的扩大，为了便于
市民选购福特汽车， 亮源福特品牌信
阳代理商在市区地段设立分店， 增设
亮源福特汽车城市展厅， 让市民不出
市区就能选购自己喜欢的汽车。 亮源
福特

4S

店在信阳建店三年来， 其业务
开展迅速，业绩喜人。从

2012

年建立信
阳亮源福特

4S

店，到固始分公司成立，

再到现在的信阳分公司开业， 亮源店
的发展不仅代表着福特， 更是行业里

的一个标杆。截至目前，亮源福特店总
共接待了超过

30000

名客户，交付新车
2628

台，售后维修保养进厂车次
21186

次，这不仅仅是一个数字，在数字的背
后更承载着广大客户长期以来对福特
品牌的支持与信赖。今后，该店将继续

秉承“以客户完全满意为目标，特色服
务打造忠诚客户”的服务理念，为实现
“努力将亮源福特塑造为客户信赖、员
工满意、社会尊重的信阳市最具特色的
汽车

4S

店” 的企业奋斗目标而继续努
力，共同创造亮源更加美好的明天。

□

本报记者董文俊文
/

图

“治
堵
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自
觉
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我
做
起

随着我们国家经济的持续快
速增长， 人民生活水平也日益提
高，物质消费也随之丰富起来。在
众多消费产品中， 汽车是非常具
有代表性的。据有关部门统计，当
前， 我国城市居民家庭汽车拥有
量比例已达到

60%

，然而，汽车的
迅猛增长所带来最直观的感受就
是拥堵。

长期以来，关于治理拥堵，特
别是一些大城市的拥堵， 一直是
城市管理者颇为头疼的一件事，

也是百姓时常谈论的一个主要话
题。勿需思索，我们脑海里都能随
便浮现出一幕幕出现在生活中的
拥堵场面。 拥堵形成的原因是多
方面的，汽车数量的快速增长、城
市道路的规划设计滞后， 跟不上
汽车增长的步伐， 个别道路设计
或交通信号设置不合理等都可能
造成交通拥堵。此外，笔者认为还
有一个重要原因就是人的因素。

具体表现在个别司机不按交通标
志、标线行驶，争道、抢道、随意变
道，更为严重的是，违反交通法规
越线超车，逆向行驶，占据对面车
道，造成不该有的拥堵。笔者前不久去固始办事，

返回途中，经过正在维修加宽的阳关大桥，原本因
维修桥面单道通行，交通压力就大，然而，一些不
守规矩的司机还偏要越线加塞超车， 占据在对面
来车的车道上， 原本只能单道行驶的桥面瞬间就
直接“堵死”，造成大桥两边堵车绵延数公里，交警
无计可施，群众怨声载道。最后，交警部门只能增
派大量警力，分流车辆疏通道路，费尽几个小时的
周折，交通才得以恢复。仔细分析这次拥堵原因，

其实如果不是个别不守规矩的司机肆意违章，大
桥虽然只能双向单车通行，但绝不至于拥堵，至多
就是通行速度稍慢一些。 再反观我们在城市道路
上经常遇到的一些人为造成的拥堵， 也是个别驾
驶员，不遵守交通规则，随意变线、加塞，抢信号
灯， 致使原本能满足车辆通行能力的路口出现严
重拥堵现象。有的路口，交警在岗时，井然有序，交
警下班后，由于一些不守规矩的司机“胡来”，很快
就变成了“马路停车场”。央视公益广告有一期节
目， 演示的是市民争抢上公交车， 原本宽敞的车
门，只有为数不多的乘客，但由于一些人的不文明
行为，插队、加塞、一拥而上，导致车门拥堵不堪，

乘客费尽很长时间，也没有全部登上车。另一幅画
面演示，同样的情景，大家遵守规矩，排队依次上
车，结果只用很短的时间就登车完毕。这则公益广
告的寓意也适用行驶在路上的车流， 如果大家都
能自觉的遵守交通规则，道路一般会很顺畅的，或
者，不至于出现严重的拥堵，乃至“瘫痪”。

通常情况下，行驶在路上的司机，都想先一步
到达自己的目的地， 素质好的人能静下心来等候
信号灯，或听从交警的指挥。没有人指挥的路口，

也能自觉做到礼让三先。 如果我们都能自觉从我
做起， 用制度和公德来约束自己的行为，“遵规为
荣，违章可耻，”自觉规
范自己的行为， 我们的
道路自然就会顺畅，人
们的心情也会舒畅。

2014

年
11

月
27

日（甲午年十月初六） 星期四
策划：郭庆华责编：董文俊审读：陈晓军组版：孟缘
电话：

6263950

邮箱：

xyrbqcsd@163.com

汽车时代

08

我

与爱车

讲述您与爱车的故事
投稿邮箱：

xyrbqcsd@163.com

□

殷卫

□

董文俊

社长：钱长琨值班负责人：曾鼎值班主任：姚广义（01 、04 、05 、08 版） 苏鹏（02 、03 、06 、07 版） 社址：河南省信阳市中山路４７ 号邮码：４６４０００ 记者部：６２２５０００ 办公室：6221395 读报纠错有奖：６２２7688 广告部：６２６３９６５ 印刷：信阳日报社印刷厂广告经营许可证号：４１１５００３０００００１ 零售价：1 ．00 元

冬季开车如何防静电

进入冬季以后，常开车的人接触到车身的手常
被静电打得又麻又疼，这种情况虽然不会造成很大
危害，但每次碰到爱车都玩一次小电击，也很不舒
服。因此，掌握一些预防静电的方法很有必要。

汽车静电反应的产生主要有两点： 一是人体
在接触汽车之前本身就带电了， 同汽车接触自然
就要放电，而且根据人体质的不同，带电量也不一
样。另一方面，空气中尘埃与车身金属表面相互摩
擦产生了电，人接触车时，就会产生放电现象。

人和车时时刻刻都在摩擦接触的环境中，因
此消除静电需要车主对自己平常的生活习惯做出
一些小的改变，可给汽车安装一些小装备，还有一
些小技巧也可以让你避免静电的产生。

首先， 多喝水是从自身内部防止静电发生的
好方式，多饮水可以增加皮肤表层湿度，静电在潮
湿的状态下是不会自行发生的。其次，车内外尽量
减少化纤用品的使用。化纤服装很容易带有静电，

特别是在干燥的秋冬季节， 更容易产生静电。此
外，车内也要尽量少使用化纤类的座套和脚垫，防
止下车开车门时遭遇静电“袭击”。

多打车蜡也是防静电的有效方法之一， 打蜡
时可以选择防静电专用车蜡， 经过这样处理的车
辆就不会再与车主“来电”了。

此外，还有几招方便实用的除静电小技巧。开
车前消除人体静电： 有人会在出门开车前先去洗
下手，或者先把手放在墙上抹一下消除静电，这不
失为一个好方法。条件有限的时候，也可以双手在
车上拍一下，放完电后再开车门，相比于指尖接触
汽车表面，双手直接附上去扩大接触面积，可减弱
放电时带来的不适感。仪表台铺湿毛巾：平时在仪
表台上放一块湿毛巾， 或者定期用喷雾器在车内
喷点儿水，就能达到增加车内湿度、减少车内静电
产生的效果。 （吴小毛）
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中国汽车工业协会（以下简称“中汽协”）

日前公布的最新数据显示，今年前
10

月，汽车
产销量分别完成

1927.01

万辆和
1898.81

万辆，

同比增长
7.93%

和
6.58%

。

今年以来， 中国汽车市场销量累计增速
逐月走低，此前预计的今年汽车销量

8.3%

的
增速比率即将落空。 中汽协常务副会长兼秘
书长董扬表示， 今年只剩下不到两个月的时
间，汽车销量完成

8.3%

的增速预测目标已基
本无望，最终的增速比率应该在

7%

左右。

商用车拖累整体增幅
数据显示，今年

10

月，我国汽车产销量分
别为

204.42

万辆和
198.72

万辆，产量同比增长
6.69%

，销量同比增长
2.82%

。中汽协发言人
陈士华表示，汽车行业

9-10

月为传统销售旺
季，

10

月的产销数据延续了旺季的特征，同比
小幅增长。

同时，他分析指出，通过对去年和前年的
产销数据进行比较， 全年后几个月的汽车产
销累计增速会较年中逐渐提升， 但是今年并
未延续这一趋势。中汽协的数据显示，今年初
汽车销量的累计增速为

10.7%

， 此后逐月下
滑，上月的增幅为

7%

，本月已下探至
6.58%

，

下滑趋势明显。

事实上，全年汽车销量增速的持续下降，

源于商用车低迷的市场表现。今年前
10

月，我
国乘用车产销量

1586.44

万辆，同比增长接近
10%

，但商用车产销量同比下降
6.3%

和
7.1%

。

其中， 今年
10

月， 商用车的产量比上月增长
1.3%

，销量环比下降
3.2%

，产销量分别同比
下降

11.7%

和
14.9%

，延续了下降趋势，其中
货车类下降明显。

陈士华表示，商用车产销量继续回落，数据较上年同期明显下
降，同比增速已经连续

7

个月低于去年同期。其中，重型、中型和轻
型货车同比两位数下滑，轻型货车同比下降超过

24%

，前
10

月货车
产销量净减少超过

20

万辆。

部分车企下调年度目标
在商用车销量不佳的同时，一贯表现良好的乘用车领域，各车

企也呈现出冷热不均的态势。个别车企的形势也不容乐观。

今年前
10

月，德系、日系、美系、韩系和法系乘用车分别销售
334.17

万辆、

241.28

万辆、

203.75

万辆、

142.17

万辆和
59.61

万辆，分
别占乘用车销售总量的

21.06%

、

15.21%

、

12.84%

、

8.96%

和
3.76%

。

与上年同期相比，日系乘用车销量增速略低，其他外国品牌增速均
超过

10%

。其中德系、美系依然保持快速增长，而法系车的增速最
为明显。

今年以来，虽然日系品牌开始触底复苏，但面对中国经济增长
放缓与汽车市场竞争日益激烈的现实， 其销量增长速度始终不理
想，以至于日系车企开始纷纷调低年度销售目标。其中，一汽丰田
将原计划的

66

万辆调整为
62

万辆， 广汽丰田将年初制定的
40

万辆
销售目标下调至

38

万辆，今年丰田汽车在华的
110

万辆销售目标将
难以完成。同时，本田也将在华

90

万辆的销售目标降至
80

万辆。日
产则将在华销售目标从

140

万辆降至
127

万辆。 （汽协）

图为现场抢购时的场景。

图为开业当天顾客选购车辆的场景。


